



国立故宮博物院

「翠玉白菜」
 駆け足・台湾5日間⑥

台湾といえば連想する

がある。清朝が崩壊すると、

のは「国立故宮博物院」、

そして「翠玉白菜」。

北京の紫禁城(故宮)

台湾は今回で3度目だ

が、3回とも訪れたのは

国立故宮博物院だけだ。

25年、故宮と財宝が一

般公開される。これが国

立故宮博物院の始まりで

あるこの博物館には70万

点弱の収蔵品があり、日

ある。

やがて日本の中国侵略

が激化したので、193

7年、財宝を北京から上

海に移動、さらに当時の

首都、南京に移される。

日本軍との全面戦争が勃

発すると、日本軍の攻撃

を避け、南京からさらに

大陸奥地に分散して保管

された。

1945年、

日本軍の敗戦に

よって財宝は南京

に戻された。し

かしその後、中

白菜」であるが、見ると

国民党政府こそが歴代の皇

帝を受け継いだ正統な政



入り口正面の孫文像

思ったより小さく、長さ19センチ、幅9センチ。本物そっくりに彫り上げられている。よく見ると白菜にキリギリスといナゴがとまっている。昆虫は子孫繁栄の象徴といわれ、白菜は花嫁の純潔の象徴といわれる。これは

清王朝の光緒帝に嫁いだ

瑾妃の嫁入り道具の一つで

はないかと言われている。

私が今回訪れたのはウ

イークデーの夕方、人は

それほど多くなかったが、

次女たちが訪れた時は祝

日の昼間、大変な人で、

翠玉白菜もゆっくり見ら

れなかったと言っていた

が、私はゆっくり間近で

見ることができた。

なお、入り口正面には

孫文の銅像が飾ってあっ

た。彼は初代の中華民国

大統領で、中華民国の「国

父」と呼ばれているが、

近年、中華人民共和国で

も「国父」と呼ばれるよ

うになった。台湾海峡を

挟む二つの国の双方から

尊敬されている人は数少

ない。

解説書によると故宮の

収蔵品をすべて見るには

8年近くかかるという。

紹介すればきりがなが

が、西周後期の「毛公

鼎(もうこうかなえ)」

の内側には500字余の

銘文があった。



故宮博物館



翠玉白菜

解説書によると故宮の収蔵品をすべて見るには8年近くかかるという。紹介すればきりがなが、西周後期の「毛公鼎(もうこうかなえ)」の内側には500字余の銘文があった。